

Alerte environnement – Fonds d’urgence
APPEL AU SOUTIEN

La Fondation de la Mer et l’Agence néo-calédonienne de la Biodiversité (ANCB) lancent un fonds d’urgence en faveur de la biodiversité marine en Nouvelle-Calédonie

La Nouvelle-Calédonie abrite des espèces qui n’existent nulle part ailleurs dans le monde. Cet archipel du Pacifique Sud est un véritable trésor de biodiversité qui rassemble des écosystèmes terrestres et marins d’une richesse exceptionnelle.

La Nouvelle-Calédonie est entourée par d’immenses barrières de corail qui font rempart aux assauts de l’Océan, protègent ses côtes, génèrent une économie locale et servent de refuge à de nombreuses espèces marines indispensables à l’équilibre de nos océans.

Aujourd’hui, le contexte est tel, que sans aides, les organismes marins et leurs habitats sont en grand danger.

Alors que la Nouvelle-Calédonie traverse une crise économique et sociale sans précédent depuis le mois de mai dernier, les acteurs Calédoniens de l’environnement ont subi de nombreuses pertes matérielles et financières qui les empêchent d’agir sur le terrain et de poursuivre leurs actions en faveur de la sauvegarde et de la connaissance des écosystèmes marins de Nouvelle-Calédonie.

La Fondation de la Mer, avec l’ANCB (Agence néo-calédonienne pour la Biodiversité) lancent une alerte et mettent en place un fonds d’urgence pour sauver cette extraordinaire biodiversité marine de Nouvelle-Calédonie.



De gauche à droite : Anne-Sophie Carnuccini - Directrice de l’agence Néo Calédonienne de la Biodiversité (ANCB),
Pascale Joannot – Présidente du Conseil Scientifique de la Fondation de la Mer,
Alexandre Iaschine – Directeur Général de la Fondation de la Mer.

Aujourd'hui, la protection de la biodiversité marine néo-calédonienne, dont certaines espèces sont uniques au monde, est en danger. Face à cette situation alarmante, la Fondation de la Mer, dont la mission est de préserver les écosystèmes marins et leurs habitats, devait se mobiliser pour permettre la poursuite des actions de protection. Avec l'Agence néo-Calédonienne de la Biodiversité, nous croyons fermement que ce fonds d'urgence peut changer la donne ! » portent d'une seule voix Pascale Joannot, Présidente du Conseil Scientifique de la Fondation de la Mer et Alexandre Iaschine, Directeur Général de la Fondation de la Mer.

Les dons permettront de poursuivre les nombreuses actions menées sur place
par exemple :

Le plan d'action Dugong (PAD)

Présent dans les eaux lagonaires de Nouvelle-Calédonie, le dugong est un animal emblématique. Malgré les efforts de conservation, le braconnage, les collisions avec les bateaux, les captures accidentelles et la dégradation des herbiers menacent encore la survie de l'espèce. La population de dugongs de Nouvelle-Calédonie est estimée aujourd'hui à 400 individus : elle a ainsi été divisée par 5 en 20 ans ! Face à ce déclin rapide et du fait de son isolement vis-à-vis des pays voisins, son statut a été réévalué par l'Union internationale pour la conservation de la nature (UICN) en 2023, passant de « vulnérable » à « en danger d'extinction ». Ce plan d'action doit être poursuivi.

Le plan d'action Tortues marines (PAT)

Les plages de Bourail constituent le second plus grand site de ponte pour la tortue grosse tête dans le Pacifique Sud. Entre 50 000 et 100 000 montées de femelles de tortues vertes sont recensées chaque année sur les îlots éloignés des récifs d'Entrecasteaux et des plateaux de Chesterfield. Dans le cadre de ce programme, un projet de développement d'application de suivis des tortues marines est en cours. Encore un programme à poursuivre !

De nombreux autres programmes d'éducation à l'environnement et d'observation du milieu corallien sont à soutenir.

Plus d'information pour participer au dispositif [ici](#)

À propos

La Fondation de la Mer est au service de tous ceux qui agissent pour la protection et la gestion durable de l'Océan. Elle soutient aujourd'hui des centaines d'acteurs locaux et met en œuvre ses propres programmes pour protéger la biodiversité marine, lutter contre les pollutions en mer, soutenir la recherche, encourager l'innovation, informer et sensibiliser tous les publics.

fondationdelamer.org

Service de presse Fondation de la Mer

Agence VLC : Valérie LESEIGNEUR & Joy LION

Tél. + 33 (0)6 68 80 37 35 / + 33 (0)7 62 59 65 86 - valerie@agencevlc.com / joy@agencevlc.com